



BARBERO Julien  
44 route de Bagnols  
30290 Laudun-l'Ardoise  
comitededefenselardoise@gmail.com  
06.13.86.71.03

Monsieur Philippe PECOUT  
Mairie de Laudun-l'Ardoise  
144 place du 6 juin 1944  
30290 Laudun-l'Ardoise

L'Ardoise, le 17 novembre 2015

Objet : Trottoirs de L'Ardoise

Monsieur le Maire,

A la suite des travaux de réfection de la RN 580, le Comité de Défense se permet de vous écrire au sujet des trottoirs du hameau et de vous interroger par deux points : d'une part leur état de délabrement préoccupant et d'autre part leur mauvaise sécurisation.

Le Comité de Défense s'inquiète pour la sécurité des piétons et déplore qu'aucune réfection n'ait été entreprise ces dernières années. En effet, on constate que ni l'usure du temps, ni les inondations de 2002 et de 2003 n'ont donné lieu à des travaux de réfection. Aujourd'hui, leur état est tel qu'il est un danger pour celles et ceux qui les empruntent et particulièrement pour les jeunes et les personnes âgées. Ceci est inacceptable au regard de la fréquentation piétonne et de l'importance du trafic routier qui se juxtaposent quotidiennement, notamment pour les trottoirs longeant la route nationale. Cet état de délabrement se traduit essentiellement par une déformation de l'enrobé causé par l'usure et les racines végétales. Ces déformations constituent une gêne quotidienne pour les usagers et en particulier pour les personnes âgées qui ont le pas fragile (vacilllements, etc), ce qui n'est pas à négliger au regard de l'extrême proximité de la route nationale.

Concernant la mauvaise sécurisation des trottoirs, nombreux d'usagers sont confrontés aux stationnement gênant, interdit et surtout dangereux des automobilistes et poids-lourds. Ces derniers sont contraints d'emprunter la route sur plusieurs mètres, ce qui n'est pas sans risque compte-tenu de la mauvaise visibilité pour les piétons et conducteurs, de la vitesse à laquelle circulent les véhicules et du temps (nuit, pluie, brouillard fréquents l'hiver). Il est par ailleurs question de l'espace restreint

de certaines parties des trottoirs en raison du débordement des haies, du positionnement des bornes ou tout simplement de leur largeur trop étroite.

Si le sujet vous a déjà été évoqué, nous sommes stupéfiés qu'il n'ait fait l'objet de plus d'attention de la part de la municipalité actuelle et de la précédente. Les habitants de la commune ont pu constater la création et la réfection de nombreux trottoirs à Laudun. Il est donc difficile d'envisager qu'aucun effort ne peut être fait à L'Ardoise. Hélas aujourd'hui, cette initiative ne relève plus de l'effort mais de la nécessité. Fort heureusement, aucun accident grave n'a encore eu lieu. Néanmoins, plusieurs drames ont été évités ! A titre d'exemple, je vous cite un fait remontant à l'hiver dernier. Deux voitures se sont percutées un matin devant la pharmacie. L'une d'elle a été projetée sur le trottoir. Fort heureusement, aucun jeune allant à l'école, aucune maman promenant une poussette ou aucune personne âgée se rendant dans un commerce ne se trouvait à cet endroit ce jour-là : c'était un dimanche...

Monsieur le Maire, il est maintenant primordial de songer à la réfection de nos trottoirs. Le Comité de Défense vous invite à venir constater par vous même leur état et attend beaucoup de votre implication sur ce dossier.

**Le Président**  
Julien BARBERO